

Cáncer es la segunda causa de muerte en la Región de Valparaíso

En 2025 se registraron más de 3 mil decesos. Autoridades reiteran llamado a la prevención, mientras avanza nuevo centro oncológico de Viña del Mar.

María José González Barraza
 La Estrella de Valparaíso

En el marco del Día Mundial contra el Cáncer, autoridades regionales y organizaciones de la sociedad civil se reunieron en la Playa del Deporte de Viña del Mar este 4 de febrero para reforzar el mensaje de prevención, especialmente frente al aumento sostenido del cáncer de piel en la zona.

Según datos preliminares del Departamento de Estadísticas e Información de Salud (DEIS) del Ministerio de Salud, durante 2025 se registraron 3.632 muertes por cáncer en la Región de Valparaíso.

Del total, 1.902 correspondieron a hombres (52,3%) y 1.730 a mujeres (47,6%), concentrándose la mayor cantidad de fallecimientos en personas entre 70 y 89 años, seguidos por el grupo etario de 50 a 69 años.

Las principales causas de muerte oncológica en la región son el cáncerorrectal, pulmón, próstata y estómago, consolidan-



AUTORIDADES REGIONALES SE REUNIERON CON DIVERSAS FUNDACIONES PARA LA PREVENCIÓN.

do al cáncer como la segunda causa de muerte regional.

A ello se suma el aumento de las defunciones por cáncer de piel, que pasaron de 30 casos en 2002 a 65 en 2022, con un peak de 79 fallecimientos en 2021.

El seremi (s) de Salud, Carlos Zamora, recalcó que en "la Región de Val-

paraíso, lamentablemente el cáncer es la segunda causa de muerte, por lo que el trabajo con la sociedad civil, las redes asistenciales y fundaciones como la Fundación Arturo López Pérez (FALP) es clave, entendiendo que este es un trabajo de Estado que va más allá de las distintas administraciones".

Cristian Carvajal, en-

cargado regional de Cáncer y GES, explicó el rol de la autoridad sanitaria en la red asistencial.

"Como Seremi de Salud lideraremos la promoción, prevención y detección del cáncer, coordinándonos con la Atención Primaria y con los servicios de salud para garantizar el cumplimiento de las garantías GES, trabajando junto a



LA EDUCACIÓN CIUDADANA FUE EL EJE PRIMORDIAL.

ALARMANTE PANORAMA NACIONAL

Las estadísticas DEIS del Minsal evidencian que en 2025 30.431 personas murieron por esta enfermedad. Al igual que en la Región de Valparaíso, el rango etario más afectado por el diagnóstico es entre los 70 a 89 años, concentrando el 53,8% de los casos, en su mayoría hombres. La detección oncológica también es preocupante. Cada año surgen alrededor de 60 mil nuevos casos y, hasta septiembre de 2025, se registraron 15.376 pacientes en lista de espera por tratamiento.

Fonasa, la Superintendencia y distintas fundaciones", indicó.

NUEVO CENTRO ONCOLÓGICO

En tanto, la gerenta del Instituto Oncológico FALP en la región, Ludovina Correa, subrayó que durante el 2025, un total de 987 pacientes de la Región de Valparaíso fueron atendidos por la sede en Santiago, representando un 9%.

"Uno de nuestros mandatos fundacionales es regionalizar los tratamientos de cáncer y acercarlos a la población, especialmente a los más vulnerables, para no centralizar la atención solo en la Región Metropolitana", sostuvo.

PERMISOS PREVIOS

Considerando la urgencia de acortar las brechas en el acceso a la atención contra el cáncer, Correa profundizó en los avances de este proyecto.

"En este minuto estamos en colaboración con Seremi de Salud y la Municipalidad de Viña mediante la Dirección de Obras Municipales, tramitando los permisos previos para que podamos iniciar la construcción de la obra gruesa durante el segundo semestre del 2026. Aunque todo depende de la agilidad del proceso, desde la Fundación proyectamos atender a cerca de dos mil pacientes en su primer año de funcionamiento", mencionó la gerenta. ☈